

Santiago, 1º de Febrero de 1990



Señor
Patricio Aylwin A.
P r e s e n t e

Estimado Patricio:

He tenido dificultades para lograr algo que estimo es obligación nuestra, y en el evento de que tú no lo estimares así, me lo expresaras. Que no tenga yo que hacer interpretaciones de que tu criterio es contrario a lo que estoy pidiendo.

Durante la campaña presidencial, se me encomendó conseguir el apoyo de la Tercera República, y lo que es más, Krauss me aseguró que esto se hacía con pleno conocimiento tuyo, y que debía no solamente traer a la Directiva, sino fundamentalmente también al General Viaux.

Dispuesto a ayudar, hice todos los contactos. La gente estuvo dentro de sus propias posibilidades, que no fueron trabajadas debidamente, por falta de recursos para movilizarse.

He tratado con ellos, y tengo cierta amistad con el Presidente Iturriaga, que es ex funcionario del Ministerio de Tierras y Colonización, que para mi gusto y para amigos míos que lo conocen, es un hombre honorable. El Secretario General de este Partido, Leonardo Rivera, es abogado, que nada tiene que hacer con los institutos armados, pero que corresponde a personas que con razón o sin ella admiran profundamente al General Viaux, a quien para amarrarlo y considerando que tenía petición tuya en ese sentido, lo tuve dos veces en mi casa.

No estoy pidiendo que te reúnas con el General Viaux, sino meramente tener una reunión para recibir el saludo de la Directiva, que integran civiles y militares.

No estoy pidiendo siquiera ni fotos, ni televisión, ni cosas por el estilo, sólo la posibilidad de que puedan contar que fueron recibidos por la persona por la cual trabajaron.

Creo que esto es una actitud mínima y culpo en el rechazo a esta mera cortesía, a los Secretarios que rodean y rodean y en el fondo terminan aislando al Presidente.

No he hecho colas para conversar. Te he dejado tranquilo. No estoy pidiendo nada, pero sí solicito que se cumpla con un deber mínimo para gente que confió en nosotros.

TOMAS PABLO ELORZA
EUCLIDES ORTEGA DUCLERCO
ABOGADOS

-2-

Personalmente me siento muy molesto con esta actitud.

Si crees que obrar así es una cosa inteligente, no comparto tu criterio.

Estos hombres ya han inscrito la petición de partido político y estoy cierto que reunirán las firmas pertinentes.

Toda la primera etapa se acreditará en el Diario Oficial de mañana, que está cumplida. Ten la certeza que van a estar organizados y creo mucho en los grupos de las Fuerzas Armadas en Retiro, jubilados que tendrán organización.

No estoy pidiendo otra cosa que se les corresponda como a seres normales por encima de cualquiera otra consideración de conveniencia o inconveniencia.

Nos convino obtener su apoyo y así lo hicimos y lo buscamos. Ahora creo que es un problema, no sé cómo explicarlo para que no aparezca hiriente, pero considero que los Presidentes están por encima de pequeñas cosas, cuando lisa y llanamente lo que tienen que hacer es dar la mano y dar las gracias.

Te saluda atentamente,



TOMAS PABLO ELORZA